

Nombre del alumno:

Nelson Edilzar García Gutiérrez

Nombre del profesor:

Dra. Cindy de los Santos

Licenciatura:

Trabajo Social y gestión Comunitaria

Materia:

Medicina Social **POR EDUCAR**

Nombre del trabajo:

Cuadro Sinóptico:

“Respuesta Social a la Problemática de salud”

IDENTIFICAR LOS PRINCIPALES FACTORES SOCIALES QUE INCIDEN EN EL ESTADO DE SALUD A NIVEL PÚBLICO.

El perfil epidemiológico mexicano está cargado hacia enfermedades crónicas no transmisibles ECNT

Conceptos básicos

En
2015

Enfermedades crónicas no transmisibles ECNT

Años de vida ajustados por discapacidad AVAD

Enfermedades crónicas no transmisibles ECNT

Organización Mundial de la Salud –OMS

Sistema Nacional de Salud SNS

Instituto Mexicano del Seguro Social IMSS

El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado ISSSTE

El Seguro Popular

La Encuesta Nacional de Salud y Nutrición ENSANUT

Los consultorios médicos adyacentes a farmacia CAF

Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos OCDE

Las tres principales causas de muerte fueron enfermedades del

Corazón, diabetes mellitus y tumores malignos,

Concentrando 47% de las muertes totales en el país.

UNIDAD III
RESPUESTA SOCIAL
A LA
PROBLEMÁTICA DE
SALUD.

Diabetes mellitus.

En México, cada año mueren 74mil personas a consecuencia de la diabetes mellitus y sus complicaciones.

En Morelos, los ssm atienden a más de 14 mil personas diabéticas en sus unidades de salud, de las cuales, el 35 por ciento corresponden al grupo de 60 años y más.

En Morelos se realizan alrededor de 250 mil pruebas de detección cada año, se sabe que puede haber muchas más personas diabéticas que no han sido detectadas, por lo que a través de las rutas de la salud se pretende incrementar el número de pruebas para detección de diabetes en grupos de riesgo.

Sobrepeso y
obesidad.

Hoy en día, el 68 por ciento de la población mayor de 20 años tiene sobrepeso y obesidad y estos dos factores constituyen un grave riesgo para desarrollar diabetes, padecimiento que se mantiene como primera causa de muerte a nivel nacional.

Hipertensión arterial
sistémica.

Conocida como el —asesino silenciosoll, la hipertensión arterial sistémica es de las enfermedades que mayor número de casos presenta a nivel mundial.

En México, más de 15 millones de mexicanos entre los 20 y 69 años se conocen hipertensos, mientras que en los hombres mayores de 60 años, la hipertensión arterial se llega a presentar hasta en un 50% de ellos.

En Morelos, el 30 por ciento de la población mayor de 20 años padece hipertensión.

Cáncerserviciouterino.

A nivel nacional es cáncer cérvico uterino se ubica como la primera causa de muerte entre las mujeres.

En Morelos, en el 2007, fallecieron 83 mujeres por esta causa, por lo que durante la presente administración se han reforzado las estrategias para detectar oportunamente en cáncer cérvico uterino, realizando únicamente en el 2009 más de 52 mil 700 citologías.

Virus del papiloma humano VPH.

Este virus es precursor del cáncer cérvico uterino y se puede detectar oportunamente a través de una prueba de captura de híbridos.

En el 2008, los ssm realizaron 123 mil 830 pruebas para detección de vph y ahora a través de —rutas de la saludll continuaremos realizando estas pruebas.

Cáncer de mama.

Cáncer de mama: Gracias a las más de 11 mil mastografías que los ssm han realizado a igual número de mujeres morelenses para detección de cáncer de mama, 131 mujeres pudieron ser detectadas a tiempo e iniciar el tratamiento y seguimiento correspondiente.

El cáncer de mama es la primera causa de muerte en mujeres por neoplasias malignas, por lo que ahora, con las —rutas de la saludll se incrementará de manera muy importante el número de mastografías a cargo de los ssm, pues ya se cuenta con un mastógrafo móvil de

la más alta tecnología, que llegará a todos los rincones del estado para que ninguna mujer se quede sin recibir este beneficio.

Tuberculosis.

En el estado de Morelos, actualmente se contabilizan 164 pacientes con tuberculosis, de los cuales el 100 por ciento recibe el tratamiento adecuado correspondiente, tratamiento acortado, estrictamente supervisado (taes). A través de las —rutas de la saludll se podrán reforzar las acciones de detección de este padecimiento

Dengue.

El estado de Morelos se encuentra en una región endémica para la proliferación del mosquito transmisor del dengue, además de que colinda con entidades con alta incidencia del padecimiento como Guerrero.

En lo que va del 2010, Morelos registra un total de 132 casos de dengue. Con las rutas de la salud se llevará a todos los rincones del estado acciones de prevención y promoción para que la ciudadanía participe en el autocuidado de su salud.

Influenza.

Morelos no baja la guardia y mantiene las acciones de promoción y prevención de la influenza A/H1N1. Este año, se han registrado 54 casos y en materia de vacunación, superamos la meta de 279 mil 920 dosis al aplicar 283 mil 400 dosis a los grupos blanco.

3.2 La atención médica.
La calidad es un atributo fundamental de cualquier bien o servicio y se debe fomentar en todas las áreas prioritarias para el desarrollo de los individuos; la salud no debe ser la excepción.